

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—
y los demás puntos, 5 id. trimestre
Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto, 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

DIARIO POLÍTICO, Y DE INTERESES MATERIALES

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

Órgano oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELÉFONO NUMERO 181)

En la redacción y Admón., San Ildefonso 6, 2.º.—No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen.—
Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

PROPAGANDA REPUBLICANA POR EL PUEBLO

Hijo del pueblo, por su felicidad luchó y trabajo y me agito.

Entiendo que así cumpla mi misión de hombre libre y buen ciudadano.

Entiendo además, que lo que mucho vale mucho cuesta, y hay que trabajar con perseverancia, con fé, con entusiasmo, para conseguirlo. Eso hago. Después de todo no hago más que cumplir con mi deber.

Pues sí, hay que trabajar por ese gran ideal. ¿Que se rien los sabios? ¿Que se considera infructuosa la labor por los simples? ¿Qué remedio! No todo puede gustar á todos. Hay que hacer como que no se comprende la vanidad ó la ignorancia, y seguir adelante. Después de todo, sabios entran pocos en libra, y enfrente de una opinión se pone otra y el público que falle. Así se evitan pugilatos y perder tiempo; así se corrige también la petulancia.

Trabajar por el pueblo, es una empresa santa, noble, digna. Así lo creo, y llamenme osado, ignorante ó ilustrado y buen ciudadano, el resultado será el mismo: no cedo, ni dejo, ni dejaré ociosa la pluma; antes al contrario la tomaré para protestar contra la injusticia y en defensa de la verdad y el bien.

¿Es menester hacer política? Si. El hombre debe estar afiliado á un partido político, tener ideas, amar y defender las soluciones mejores para su país. No concibo á los indiferentes. ¿Cómo? ¿No deben trabajar por mejorar la situación del pueblo? ¡Oh! no hacerlo, es egoísmo, y el hombre no debe ser egoísta.

Se dice que en España hay mucha ignorancia. Cierzo, no lo niego, pero afirmo que es indispensable suprimirla; educar á las masas; enseñarles á la par que sus derechos sus deberes; fomentar las escuelas; pagar bien á los maestros; fundar Ateneos; periódicos; enseñar, en una palabra la diferencia que existe entre el hombre "cosa," y el ser pensante, digno y modelo de ciudadanos.

Si no ignorásemos profundamente la extensión de esa diferencia las dolorosas escisiones del partido democrático serían inconcebibles: luego existe esa ignorancia, porque cuando un hecho existe, existe también la única causa que lo explica. Ahora bien; como es necesario de toda necesidad que esa ignorancia cese ó que esa diferencia no exista, la supresión de la ignorancia es necesaria. La ignorancia será suprimida cuando se haga lo que indicamos, cuando haya al frente de la gobernación del Estado patriotas, en vez de palaciegos indiferentes á la suerte de la nación. Entonces y solo entonces alcanzada la fórmula de nuestra situación la sociedad marchará en una dirección fija y permanente á la conquista de sus gloriosos destinos. Entonces y solo entonces habrá reunión en los esfuerzos y concordancia en los ánimos, porque habrá reunión de inteligencias y armonía de voluntades. Entonces y solo entonces las convulsiones anárquicas serán efíme-

ras y pasajeras, porque existirá al frente de la nación española un poder firme y robusto, y detrás de ese poder una sociedad emancipada y libre. Entonces y solo entonces en fin, en los individuos será compatible la idea de libertad con la de la obediencia, en la sociedad la del progreso con la del reposo, en el poder la del vigor con la de la templanza. El divorcio sacrilego que hoy existe entre esas ideas democráticas bajadas del cielo hermanas para fecundar la tierra unidas, solo puede dejar de existir, cuando llegue el día y suene la hora, en que un pensamiento luminoso se desprenda del seno de este vastísimo caos, é imprima una dirección permanente á todas las fuerzas sociales.

Sin ese pensamiento común no se concibe la sociedad ni se concibe el poder; sin ese pensamiento común el individualismo anárquico se entroniza como el génió del mal en las naciones; las disuelve, y después de haberlas disuelto ó las pone á las plantas de un soberbio conquistador ó las devora. Por el contrario, si aún en medio de las catástrofes más sangrientas y de los más grandes infortunios se desprende del seno de la sociedad la idea fecunda que la revela su propia situación, esa idea se inocula en un partido, ese partido se constituye en poder, ese poder es fuerte porque es aceptado, y es aceptado porque lleva en su seno la verdad, y la verdad cuando aparece en el horizonte es tarde ó temprano aclamada por el mundo.

El cetro de oro de la dominación pertenece de derecho al que la representa; y aquel á quien le pertenece de derecho tarde ó temprano le obtiene, porque la dominación sigue á la verdad, el hecho sigue al derecho, como á los cuerpos su sombra. Si hubiera un solo hombre en el mundo depositario de la verdad y de toda la verdad, ese hombre sería aclamado por la tierra su único señor, y vería postradas ante sus piés las naciones.

En la verdad, pues, está la fuerza: el poder en España ha sido débil, porque el poder en España no la ha representado: los partidos monárquicos son débiles, porque no la representan; la sociedad se halla postrada y moribunda, porque la verdad, que es la vida, no ha fecundado su seno.

En esta España de la restauración borbónica todo es mentira. Aquí surgen las crisis "porque sí," basta á veces para ello una corazonada, otra que unos cuantos «cadetes» entren á saco en una redacción, ó que se abofeteen dos padres graves en los pasillos del Senado, y así por estilo lo demás.

Nosotros, amamantados con la doctrina democrática, que ha formado la base de nuestras primeras ideas, los hijos del pueblo, los obreros, los humildes, los republicanos revolucionarios, no podemos comprender bastantemente lo admirable y maravilloso de esas crisis y el trágico de generales que se relevan tanto en Cuba como en Filipinas colonias españolas que hoy arden en destructora guerra, para emanciparse de la Metrópoli. Obra suprema de la Divinidad, será eternamente el momento inflexible que nos demuestre la justicia de todo esto que

sucede; el porque los menos que son los monárquicos han de gobernar á los más. ¡Oh! confieso que poseer la clave de ese enigma sería para mí la suprema felicidad.

Los naturales efectos de la imperfecta obra de la restauración fueron los de pervertirse los pueblos, corromperse la moral pública, endiosarse Cánovas, desenvolverse y propagarse las instituciones más repugnantes, relajarse todos los vínculos, caminar la sociedad á la disolución y presentar el espantoso cuadro de la perla de las Antillas, la hermosa Cuba, incendiada y devastada por los bárbaros «mambises» y Fil pinas preciada colonia española dominada por los frailes, presa de convulsión insurreccional y amenazando á la madre patria, si no la libra de la dominación frauluna; cuadro repito espantoso y que semeja el trazado por Augusto Nicolás, dibujando la situación del mundo á la venida del Prometido.

Ese Prometido, es la República Española.

Rafael Sevilla Linares.

(6 Junio 97.)

LAS INSURRECCIONES

Cuba

General segundo cabo á ministro Guerra:

Fuerzas María Cristina, en montes Trinidad (Matanzas), hicieron un muerto.

Columna Almansa, en Naranjito (Habana), hizo un muerto.

Guarnición Jaraco, en lomas Soledad, hizo dos muertos.

Batallón Reina, en finca Zumbido (Pina), hizo un muerto; en laguna Colorada batió grupo, hizo bajas y tuvo dos heridos.

Presentados, 7.—Ahumada.

Según telegrafían de Nueva York, dícese que Calhoun aconsejará á Mac-Kinley que se esfuerce por poner término á la guerra de Cuba.

Para ello le inclina á á apelar, incluso á la intervención armada.

La cuestión de Oriente

Un despacho de Atenas insiste en negar toda exactitud á los rumores referentes á posibles trastornos y rebeliones antidinásticas. Los mismos que reconocen los errores que la corona puede haber cometido, creen que cualquier cambio de dinastía ó de sistema de gobierno, enajenaría á Grecia las simpatías que disfruta.

Lo que parece evidentemente necesario es la reforma constitucional, á la cual habrá de atenderse cuando tengan solución los conflictos de orden internacional pendientes.

Negociaciones de paz

Constantinopla 3.—Hoy han celebrado la primera conferencia con el ministro de Negocios Extranjeros, Zew-fiek Bajá los embajadores de las potencias para dar principio á las negociaciones de paz. No asiste á estas conferencias secretario alguno ni se levantará protocolo de las mismas.

Despréndese de ello la absoluta imposibilidad que existe de conocer las deliberaciones y acuerdos de los plenipotenciarios.—Fabra.

APUNTES POLÍTICOS

En las columnas de *El Liberal* estamos acostumbrados á ver personalizadas todas las cuestiones, aún cuando siempre y á cada momento dice y repite que no le gusta el procedimiento.

Hablamos del nuevo Ayuntamiento, decíamos lo que nos parece que será, y *El Liberal* saca á la colada á D. Julio Ma uenda concejal fusionista y le pone en el quinto cielo, porque anda buscando una caldera que se ha extraviado ó han robado de los almacenes que el Ayuntamiento tiene frente á la Plaza de Toros para guardar trastos viejos. Y no contentó con la exhibición del Sr. Maluenda, nombra al Sr. Fernández Grau el de las 999 pesetas, para gastos del gabinete, y después, ya puesto á pasar lista, nombra al Sr. Astor, Beltrán, Arroyo, Terol y demás familia fusionista presentándolos como á modelos.

Queremos hacer política republicana, y por eso combatimos á los monárquicos.

No pedimos, ni queremos, ni necesitamos, listas de fusionistas de más ó menos importancia.

Sépaló *El Liberal*, sepa también que nos dá ganas de reir, viéndole divagar y hacer un marengum, para defender al partido fusionista.

La caldera ya parecerá, y si no, dice *La Monarquía*, que está dispuesto el Alcalde señor barón de Finestrat, á castigar á los celadores de policía urbana, ú á quien tuviese la culpa, confiando al teniente alcalde Sr. Mingot la misión de formar expediente.

Bien sabe *El Liberal*, que en cierta época se formaron, y el Sr. Maluenda no tendría ganas de votarle y actuarle, ni los demás fusionistas tampoco.

El periódico fusionista confiesa ayer que en tiempos del Sr. Valderrama Gobernador civil de la provincia, y de un Alcalde de su partido, se ocupaban las autoridades en mandar retirar de la procesión cívica del 8 de Marzo un pendón del grupo de librepensadores Paz, porque ostentaba un lema que decía: "El Grupo de Librepensadores Paz á los Mártires de la libertad," que eso es lo que ostentaba el estandarte en cuestión.

El Liberal encuentra bien que estando formada la manifestación y en marcha, el Alcalde Sr. Terol mandase retirar el estandarte produciéndose un tumulto monumental, con sus correspondientes carreras y cierre de puertas. Nosotros, cuando esto ocurrió lo criticamos, ahora también y siempre que se trate este hecho de la época de los liberales de boquilla, vulgo fusionistas, importándonos un bledo lo que en defensa de la arbitrariedad diga el mal aconsejado colega.

Pero no para aquí la cosa, *El Liberal* tiene la osadía de defender también el que llegase el Gobernador de aquel entonces á mandar quitar ó arrancar de la fachada del domicilio oficial del "Grupo Paz," el letrero que había, fundado dice, en que se leía "Liga anti-clerical." ¡Oh! la razón es aplastante! ¿Lo ven ustedes? ¿Qué respetuosos con la ley son estos liberales de pega!

El partido liberal es el primer liberal despues de Carlos VII.

De aquí resulta, que Alicante estaba en peligro porque en un edificio hubiese un letrero que dijese "Liga anticlerical," y era menester que desapareciese. ¡Proeza digna de los fusionistas!

Todo quiere decir, que no hay para un partido cosa peor que un amigo indiscreto, y El Liberal lo es siempre en su afán de lucirse.

Abundante d versión y sabroso entendimiento ha proporcionado al público de esta muy ilustre y fiel ciudad, en estos días recordándole lo del estandarte y lo del rótulo. La gente se ha ocupado en comentar estos hechos que ya estaban olvidados. Proseguid, cofrade en vuestro sistema de no querer callar, y no abrir las páginas del libro de los «Desengaños», y cuando queráis levantar el gallo y echar roncas á nombre de la libertad, no extrañe s que os digamos ¡chitón! discípulo de Calomarde.

NOTAS Y NOTITAS

A la mayoría de los 111 detenidos en el castillo de Montjuich se les ha notificado la orden de extrañamiento, habiendo elegido para residir á Francia, Repúblicas de América, Argel y Túnez.

Uno ha elegido una jaula de la colección zoológica del Parque.

Otro ha elegido "La República Cubana."

Los se negaron á firmar la notificación.

Un oficial del gobierno practica hoy mismo la diligencia de notificación á 83 presos que hay en la cárcel.

Continúa la pelota en el tejado. Probablemente hoy domingo, quedará solucionada la crisis.

Fusionistas, preparen las cucharas.

En la bahía de Tángier se han verificado las pruebas de una bicicleta inventada por D. Jaime Ojeda, hijo del Ministro de España en Marruecos, y del Sr. Loigorri, Secretario de la Legación.

La bicicleta, tripulada por dichos señores, surcó gallardamente el mar, dando la vuelta por la bahía. Repetidas las pruebas con igual éxito, los inventores fueron muy aplaudidos por la numerosa concurrencia que presenció el espectáculo.

Dicen de Játiva que á consecuencia de deberle el Ayuntamiento 37.000 pesetas á la empresa del alumbrado, ésta ha dejado la población á oscuras.

Ante anoche salieron varios socios del Casino del Comercio con bujías atadas en el extremo de los bastones, en actitud de procesión pacífica.

Al llegar á la calle de San Francisco, frente á la casa de D. Estanislao Rauter, jefe de los canovistas, salió un inspector de policía con varios agentes pretendiendo apalea á los manifestantes.

El escándalo fué mayúsculo.

Los manifestantes y muchos vecinos que se les agregaron, fueron á la redacción de «El Progreso», suscribiendo enérgica protesta.

Témese que si el Ayuntamiento no busca una solución pronta, ocurra un conflicto.

IDEAS SUELTAS

Carta de Victor

Apreciables lectores de LA UNION DEMOCRATICA: ¡Salud! Yo os saludo con toda la efusión de mi alma, y os pido perdón por la molestia que causaros pueda con mi mala prosa. Procuraré ser breve, muy breve, relámpago y agna.

Es el caso que El Liberal periódico

fusionista, correligionario de D. Práxedes (que le regaló dos puros) aficionado á buscarle los tres pies al bueco, no quiere que yo diga que el pueblo de Alicante no tiene confianza en el nuevo Ayuntamiento que subsigue á un timo electoral. ¡Pero señor! ¿Tengo yo la culpa de que las elecciones municipales últimas haya sido un escándalo electorero? ¿La tengo de que vayan los ediles á la casa del pueblo con la nota de ilegítimos representantes? ¡Diantre! De seguir por ese camino, El Liberal va á atribuirme todo lo que ocurra entre griegos y turcos.

A otra cosa.

Tampoco quiere consentirme el órgano de los arroyistas, diga que fusionistas y conservadores son iguales. ¡Canastos! ¿Con que también molesta esto? El caso es que es verdad, y que por mucho que sulfure á don Liberal, la verdad debe decirse, y más esa. Me horroriza el pensar tan solo que pudiera ser cómplice con mi silencio de las tramas de la gente monárquica, yo que soy un de magogo impenitente. Si me llamase «Victorio» pongo por caso, ya sería otra cosa, pues me resignaría, y hasta le serviría á El Liberal de traductor ó copista de las cartas del extranjero, pero llamándome «Victor», ¿se burla El Liberal?

Que los siete concejales que ha votado el partido fusionista son buenos ciudadanos, grandes patriotas, celosos administradores de los intereses comunales, dice El Liberal. ¡Muy bien! ¡Así sea compañero! ¿Qué más puede desear Alicante? Pero es el caso que eso no quita fuerza á mi argumentación ni demuestra ni puede demostrar que en las elecciones haya habido de todo menos legalidad. Eso lo sabe todo Alicante, así como el que el diario fusionista sabe muy requetebien fingir, y de ahí el salir por ese registro hipócrita! Merecía usted que no le hablase más en la vida.

Espresiones á Venturica y que se conserve bien y con aumentos de sueldos; recuerdos al joven de marras y... pero ahora que recuerdo, yo no dirijo esta epístola á El Liberal sino á los lectores de LA UNION DEMOCRATICA, por lo que de lo dicho no hay nada y quedo en la brecha esperando alguna nueva arremetida del Roldán, del Coloso, del invencible órgano de... Móstole.

De ustedes afectísimo, VICTOR.

LAS ESCUELAS NORMALES

El estudio que el consejo de Instrucción pública viene realizando para la reforma de las Escuelas Normales toca ya á su término.

En la última sesión celebrada discutióse un punto de alta importancia por los numerosos intereses particulares con él relacionados y por lo que afecta al porvenir de tan importantes centros docentes.

Tratábase de conceder ó negar á los actuales profesores interinos la propiedad de las cátedras que desempeñan.

Los consejeros Sres. La Fuente y Vela presentaron una proposición solicitando que todas las cátedras vacantes se provean por oposición.

Dicha proposición fué defendida por el Sr. La Fuente, fundándose en el precepto legal que prescribe este único medio para el ingreso en el profesorado de las normales; en lo poco equitativo que resultaría obligar á los maestros y maestras á hacer oposiciones para conseguir una escuela dotada con 825 pesetas, en tanto que se eximiera de ellas á los que han de ocupar cátedras dotadas con 3.000 pesetas; en la injusticia que resultaría de cercenar ahora el derecho de los maestros normales que, por carecer de amigos influyentes, no lograran obtener en tiempo oportuno la interinidad de una

cátedra, y en la inconsecuencia que se derivaría de conceder á los interinos lo mismo que se ha negado al profesorado auxiliar de Universidades é institutos.

EXPOSICION IMPORTANTE

El Sr. D. Luis Gal Sambiela, de Valencia, ha dirigido al Congreso, y ya está en poder de la Comisión de peticiones de dicho cuerpo colegislador, una exposición pidiendo:

1.º Que los niños que concurren á las escuelas municipales y que sus padres temporalmente queden privados del jornal, ya por falta de trabajo, ya por enfermedad, sean mantenidos por los Ayuntamientos durante el lapso de tiempo indicado, bien comiendo en la escuela, bien facilitándoles el municipio la alimentación en la forma que juzgue más conveniente.

2.º Que el Estado costee una carrera científica ó artística á aquellos hijos obreros que demuestren excepcionales condiciones para el estudio, á cuyo efecto anualmente se celebrarán oposiciones en todos los distritos universitarios para cubrir las plazas que el Gobierno designe; y

3.º Que se estudie y promulgue á la brevedad posible una ley especial para fomentar la construcción de «barrios obreros».

ESTÓMAO, HIGADO É INTESTINOS

De estas enfermedades certifico haberme curado usando solamente las píldoras antispépticas del doctor HEINZELMANN. Certifico más que pasé muchos años enfermo sin mejorar, por más que buscase médicos y medicamento. En fé de la verdad me suscribo S. S. Carlos Ramiñeri.—Firma reconocida.

Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

LOS MESES EN FONDO

En estos momentos circula por París una petición á las Cámaras, que cada día se cubre por numerosas firmas, planteando un problema ó cuestión de no escaso interés.

Los peticionarios, tenderos y comerciantes, solicitan del Parlamento una ley que permita á los inquilinos que pagan por anticipado tres ó seis meses del alquiler de sus tiendas, que se les abone un módico interés, fijado legalmente, y que las sumas anticipadas, en vez de pasar á manos de los propietarios, para garantía de éstos, se ingrese en la caja de depósito, encargada de satisfacer á los inquilinos por semestres vencidos los intereses que se hayan señalado.

Lo que demandan los industriales de París es que se practique con ellos lo que se viene haciendo con los funcionarios públicos, que por sus cargos tienen que prestar fianza como garantía de sus gestiones.

CRÓNICA FÚNEBRE

Con gran sentimiento hemos sabido la noticia del fallecimiento de doña Antonia Vilar y Pablo, esposa de nuestro buen amigo y constante suscriptor D. Vicente López Durana, tan conocido y apreciado en Alicante donde ha residido durante largos años, hasta que trasladó su residencia á Orihuela. Reciba el viudo la expresión de nuestro pésame por tan gran desgracia, que hacemos extensiva á toda su apreciable familia.

NO HABIA NADA QUE CALMASE

Después de almuerzo y comida me atacaban infaliblemente cólicos horrosos, que ponían mi paciencia á dura prueba.

No había nada que calmase tan incómoda irregularidad que ya cuatro meses me perseguía. Un día tuve la visita de un amigo que estudia medicina en esta ciudad, y que compadecido de mi vida estudió mi enfermedad, haciéndome tomar algunos remedios que juzgué me habían empeorado de tal manera que suspendí el tratamiento.

Mi joven médico muy triste por su fracaso iba disminuyendo sus visitas.

Más, un día lo veo entrar muy sonriente y con un pequeño frasco en la mano; al señalarlo me decía: es tu vida lo que aquí traigo.

A mis instancias me contó que aquel frasco contenía «píldoras antispépticas del Dr. HEINZELMANN», las que acababan de hacer una cura por él atestiguada á un enfermo en idénticas condiciones que las mías.

Efectivamente tomé de aquel frascuito en una semana y bastó esa pequeña cantidad para poner fin á mis males.

Recomiendo estas píldoras antispépticas muy eficazmente.—Mateo Tomás Pinasco.

Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

CORREO DE MADRID

4 Junio 1897.

Las impresiones sobre la crisis son idénticas á las que ayer comuniqué.

Aunque los ministeriales creen que continuará gobernando el partido conservador con un gabinete intermedio, insisto en que hay muchas probabilidades de que suba al poder el Sr. Sagasta.

Según parece el general López Domínguez no irá al ministerio de la Guerra.

Hasta cartera será desempeñada por el general Macías ó por el general Correa.

Todo lo que ocurra en la cuestión política depende en gran parte de lo que resulte en la consulta del general Martínez Campos.

Según asegura un personaje fusionista, el señor Sagasta, al ser consultado por la regente, dirá que los liberales tienen soluciones para todos los problemas.

Elduayen y Pidal aconsejarán á la Reina que reitere nuevamente á Cánovas su confianza para que forme gabinete.

Desmientese la noticia de que la Reina consultaría á Silvela.

La casa de Sagasta concurridísima.

Los ministeriales creen que continuará Cánovas, pero reformando el ministerio. Reverter y Beranger confirman esta suposición.

Se espera que Martínez Campos aconseje la formación de un gabinete intermedio.

La Asamblea republicana ha elegido un Directorio compuesto del marqués de Santa Marta, Salmerón, Azcárate, Artola y Labra.

A última hora es opinión general que Martínez Campos sustituirá á Weyler.

LA ABUELA GLAS

La abuela Glas salió de la iglesia y bajo el sol de Julio atravesó la plaza de Cosbos.

Marchaba con pasos acelerados y temblorosos y su sombra la seguía unida á ella como si formara parte de su mismo cuerpo.

La abuela era un tipo lúgubre, con sus negras tocas y su rostro apergaminado. Nadie sabe nada de la vida de aquella mujer. La curiosidad se detiene ante su figura misteriosa.

Desde el umbral de la carnicería Hervé la notaría y la maestra, han visto á la abuela Glas.

La mujer del notario prepara un espléndido almuerzo para celebrar la primera comunión de su hijo, y había ido á la carnicería ella misma á escoger un plato delicado. La carnicería, orgullosa de tal cliente, ha bajado á la tienda y regatea las mercancías.

La abuela Glas llega á la puerta y

con el cuello tendido, los ojos dilatados y su fúnebre voz de corneja dice:

—Pasado mañana, jueves, misa de requiem por el hijo de Bourgueuf, muerto en Madagascar á los 21 años... á las diez y cuarto de la mañana.

La vieja se alejó.
La notaría preguntó.

—El hijo Bourgueuf...? no era aquel muchachito rubio que acompañaba al órgano cantando en las grandes funciones parroquiales?

—Era ese, su único hijo, señora, dijo la carnícera.

La notaría volvió la vista á la plaza y mirando á la abuela Glas que se alejaba.

—¡Pobres madres! ¡Para eso criáis á vuestros hijos, exclamó tristemente!

La abuela Glas entra en todas partes sin llamar, como la muerte, y va por todos sitios anunciando la triste nueva.

En todas partes se le dedicaba un recuerdo al po re muerto. En el taller de Havé las muchachas se encuentran vivamente impresionadas:

—¿Bourgueuf...?

—¿Aquél mozo rubio tan guapo?

—Si nos lo han matado, ¿quién tocará para que bailemos?

—Una dijo:

—No apurarse; nos queda Bautista.

Y todo el taller se llenó del ruido de alegres carcajadas, recordando al cínico Bautista, feo, y enamorado como él solo.

La abuela Glas llega al café sombria donde solo se escucha el ruido seco de las fichas del dominó.

La voz de la vieja hace volver la cabeza á algunos jugadores.

Uno dice:

—No será el último que muera.

Y Bautista responde:

—Se muere también en Cosboc... Y de amor.

La abuela Glas, terminada su lúgubre tarea, volvió á la plaza.

Era el mediodía.

Salían las costureras del taller, del café los jugadores y la vieja cruz entre los grupos detiene á los transeúntes dando á todos la entristecedora noticia.

Con su voz cascada quería dominar el ruido de las conversaciones, pero comenzó su sdn fúnebre la campana de la iglesia, la misma que había tocado en el nacimiento del soldado muerto y la abuela Glas se resignó á no ser ya la primera en anunciar la misa de requiem.

En esto los chiquillos comienzan á salir de la escuela, y juegan y gritan tirando los libros por alto y revolcándose en el suelo.

La abuela Glas, al verlos se aleja simuladamente, pero los chiquillos la persiguen gritando.

Brujaaaa! brujaaaa!

HUGUES DE ROUX.

VARIAS NOTICIAS

Se encuentra ligeramente enfermo, nuestro querido amigo el bizarro teniente coronel de caballería, D. José Blanco de Castro.

Celebraremos su pronto restablecimiento.

—El día 14 del actual, á las doce de la mañana se celebrará la segunda subasta para la impresión de las listas electorales, á causa de haber quedado desierta la primera.

—Esta noche tendrá lugar en el Café Español un gran concierto por el sexteto que dirige Sánchez y Duart, el cual ejecutará el siguiente programa:

- 1.º Elvira, Polka.—J. Pastor
- 2.º España, Gavota.—Villar.
- 3.º Poeta y Aldeano, Sinfonía.—Su pée
- 4.º Pan y Toros, Fantasía.—Barbieri.
- 5.º Cádiz, Pout-pourri.—Chueca.
- 6.º Los obrinos del Capitán Grant, Valses.—Caballero.

—Ha quedado terminada satisfactoriamente mediante la intervención de amigos, la cuestión surgida entre los distinguidos escritores D. Leopoldo Cano y D. Eusebio Blasco, con motivo de unos versos y un artículo publicados por ambos en nuestro querido colega «El Liberal», de Madrid.

—El día 8 del corriente mes se procederá en el pueblo de Salinas á la tercera subasta de las especies de consumos de líquidos y carnes para el año 1897 á 98 bajo el sistema de pujas á la llana, y tipo de 2.840'82 pesetas.

—El día 13, en San Fulgencio, se celebrará la segunda subasta para el arriendo de consumos.

—Habiendo resultado infructuosas todas cuantas medidas se han adoptado por este Gobierno civil con el fin de hacer rendir á los Ayuntamientos de los pueblos, cuya relación se insertó ayer en el «Boletín oficial» sus presupuestos y cuentas municipales correspondientes, según previenen los artículos 150 y 165 de la vigente Ley Municipal; el Gobernador Sr. Salas ha acordado imponer á los alcaldes de los pueblos dichos, la multa máxima que autoriza el artículo 184 de dicha Ley la que harán efectiva en el papel correspondiente si en el plazo de cinco días, á contar desde el de la fecha no cumplimentan los servicios que se interesan; sin perjuicio de nombrar delegados de su autoridad que pasen á recoger ó formar dichos documentos como previene la Real orden de 19 de Diciembre de 1878.

—Días de salida de los correos para las provincias españolas de Ultramar y América del Sur, durante el mes de Junio.

Cuba.—De Madrid, el 8, 19, 20 y 28; de Cádiz, el 10 y 30; de la Coruña, el 21; de Santander (vapor francés) el 22. Además puede remitirse correspondencia por la vía de New York en las expediciones que sa en de Madrid los lunes, miércoles, jueves y sábado.

Puerto Rico.—De Madrid, el 8, 17 y 28; de Cádiz, el 10 y 30, de Burdeos (vapor francés), el 19.

Filipinas.—De Madrid, el 7 y 22; de Marsella, el 11; de Barcelona, el 24. Además puede emitirse la correspondencia por la vía de Brindiri y vapores ingleses saliendo éstos de aquel puerto los días 4 y 18.

Fernando Póo.—Las salidas directas de Cádiz se suprimen hasta el mes de Junio. Puede solamente remitir correspondencia por la vía de Portugal, aprovechando las salidas de los días 6 y 21.

América del Sur.—Brasil; de Madrid

por la vía de Lisboa (vapores alemanes), los lunes y los días 3 y 19.

Brasil, Uruguay, República Argentina y Paraguay; de Madrid; 3, 6, 17 y 21; de la Coruña el 21; de Vigo 4 y 13.

Los mismos países, Chile y Bolivia, de Madrid el 12 y 26

—El Casino de Leganés entregará esta tarde al Coronel Cirujeda un magnífico sable de honor en recuerdo del glorioso hecho de Punta Brava.

—Un ingeniero agrónomo ha comprobado la existencia de la «floxera» en varios términos de la provincia de Sevilla.

Se hacen grandes esfuerzos para combatirla.

LÍNEA DE VAPORES RÁPIDOS DE PEREZ Y HERMANO DE VALENCIA

SERVICIO SEMANAL FIJO

ENTRE

Alicante Valencia y Barcelona



Salidas de Alicante todos los martes.

Id. > Valencia " " miércoles.

Id. " Barcelona " " Sábados.

Por el acreditado y veloz vapor español PEREZ, capitán D. E. Llopis. Admite carga y pasaje.

Los señores viajeros podrán disfrutar durante la travesía de las inmejorables condiciones que reúne este vapor, con lujosos camarotes, luz eléctrica y camarotes independientes para señoras.

Agente en Alicante: Sres. Clement hermanos, calle de la Victoria, número 3.

COMPANIA DE NAVEGACION A VAPOR

de los Sres. SITGES Y SALINAS



Salidas para Orán todos los martes á las cuatro de la tarde.

Se admite carga y pasajeros para el punto indicado, ofreciendo el esmerado servicio que tienen ya suficientemente acreditado.

Consignatario en esta plaza, J. Salinas y Sempere, calle de San Fernando, Servicio fijo regular entre Alicante, Argel y Orán por los magníficos vapores de gran marcha CORREO DE ALICANTE y SITGES HERMANOS. Salidas para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes.

TELEGRAMAS

Madrid 5 (9 n.)

Parte oficial Habana varios encuentros matamos tres, hiriéronnos uno, presentados 23.

Madrid 5 (10 n.)

López Dominguez consultado Reina dijo guerra Cuba punto consultado Reina debe terminarse urgencia todos procedimientos posible sea cualquiera gobierno fórmese.—Blanco citado dos tarde.

Madrid 5 (11 n.)

Expuso que Reina no consulta opinión respecto conducta Weyler, suspendióse capilla pública mañana.

Madrid 5 (12 n.)

Cánovas despachado Reina.—Nada dijo sobre crisis preguntábase e certeza dimisión Weyler contestó negándole apoyábase teoría Campos militares frente enemigo no dimiten, únicamente cabe relevo opina Weyler no dimitirá.

Madrid 5 (12 n.)

Blanco una hora palacio salir á pesar insistencia periodistas negóse exponer opinión puntos consultados Reina.

Los comentarios

Era de oír anoche á los prohombres del fusionismo alicantino los comentarios que hacían respecto entrevista López Dominguez al que censuraban por sus manifestaciones en palacio que no creían correctas en boca de un correccionario. Querían ellos sin duda, que López Dominguez dijese que llamase la Reina inmediatamente á Sagasta dándole el encargo de formar gabinete; y así todo estaba resuelto. Comprendido, pero el general no les ha querido dar ese gusto. ¡Cómo ha de ser! paciencia y barajar.

Cánovas se hace el sueco papel que desempeña á las mil maravillas. Total nada entre dos platos. Hasta mañana, pues.

IMP. A. CARGODE V. SOLER

Corrían, empero, los tiempos tan turbios y alterados, y el carácter de Núñez de Lara era tan enojadizo y revoltoso, que todas estas mercedes no fueron bastantes á corregir sus malas propensiones.

El infante D. Juan, que tan funesto nombre ha dejado en nuestra historia para servir de sombra y de contraste á la resplandeciente figura de Guzmán el Bueno, mal hallado con la pérdida de su soñado reino de León, tardó poco en trabar con él amistad y alianza, deseoso de fundar en ella sus pretensiones al señorío de Vizcaya, que pertenecía á su mujer doña María Diaz de Haro, como heredera de su padre el conde don Lope, pero que sin embargo, no había salido de las manos de D. Diego su tío, poseedor de él á la sazón.

Era este pleito muy ajeno y difícil de componer y pocos señores además lo deseaban sinceramente, porque con semejantes bandos y desavenencias el poder de la corona se enflaquecía al compás de sus usurpaciones y desafueros, y no llegaba el caso de poner coto á este germen de debilidad que atacaba el corazón del estado.

Las revueltas de la menor edad del Rey, habían enseñado á los señores, el camino de la rebelión, y así el brazo como el discurso del Rey, eran ambos flojos en demasía para atajar tan grave daño.

A pesar de todo por la discreción y habilidad de la Reina doña María llegó á sose-

tarse á su tío, estuvo vagando por las orillas del río hasta que los primeros albores del día trocaron en su natural color las pálidas tintas de que revestía la luna las almenas y torreones de aquella majestuosa fortaleza.

Entró entonces en ella, y con la franqueza propia de su carácter, aunque exigiéndole antes su palabra de caballero de guardar su declaración en el secreto de su pecho y no tomar sobre lo que iba á saber providencia alguna, contó á su tío todos los sucesos del día anterior.

Escuchóle el anciano con vivo interés, y al acabar le dijo:

—Buen valedor has encontrado en el abad de Carracedo, y la desgracia te ha traído al mismo punto en que yo quise perverte cuando aún no se había desencadenado esta tormenta.

Yo conozco al abad, y por mucha que sea la enemiga y el rencor con que mira á nuestra caballería, su alma es recta y no se apartará de la senda de verdad.

—Pero Saldaña!... añadió con pesadumbre; uno de los ancianos de nuestro pueblo, encanecido en los combates, prestar su ayuda, y lo que es más el castillo que gobierna á semejantes propósitos!

Consentir que atravesase una mujer los umbrales del Temple, cuando hasta el beso de nuestras madres y hermanas nos está vedado!

E. BOTI CARBONELL

Ferreteria

MAYOR 13.15 y 17

LOS CHORICEROS

CAFES TOSTADOS.—Hemos tenido el gusto de probar las muy selectas clases araucillo, Puerto Rico y Moka que directamente se traen, a consecuencia de su gran venta en el acreditado establecimiento de MARIANO ALVAREZ, (Los Extremeños) y por su excelente paladar y exquisito aroma los recomendamos a los mas exigentes aficionados. En el mismo establecimiento hallaran los consumidos las mas exquisitas y escogidas mantecas de Dinamarca y de país; en quesos Gruyere y bola; plato, en galletas, dátiles y aceitunas; en licores, vinos y embotidos, podemos asegurar que tiene esta casa un surtido que reúne todas las condiciones de bondad y naturaleza que puede darse en estos generos.

MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS EXTREMEÑOS, PRINCESA, 19

COMPANIA DE NAVEGACION FLUVIAL Y MARITIMA

ESPAÑOL Y COMPANIA

Antes Vinuesa y Compañía.—SEVILLA.



Servicio semanal entre Sevilla y Marsella, por los vapores «Andalucía», «Manuel Español», «Nuevo Extremadura», «Nueva Valencia», y «García de Vinuesa», que saldrán de este puerto todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Félix de Guxola, Palamós, Certe y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatario en Alicante. Sucesora de Antonio Samper, Constitución, 8.

Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente, es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, clorosis, escrofúlico y las enfermedades que reconocen por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un energético tónico amargo, y como tal, poderoso digestivo, facilitando la formación de peptonas.

La desfosforación exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método de su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, a su autor V. Benet.

Madrid, Melchor García, Capataces, 1, duplicado, principal.

Barcelona, Sres Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor.—Alicoy, señora Viuda de Alfonso; Almagro, don Emilio Guzman; Aspe, don Francisco Lopez; Barasona, doctor Tremouls, sucesor de Ferrer; Madrid, Borrell y Miguel, sucesor del doctor Simón; Játiva, Martínez y don Rafael Cantó; Valencia, Andrés y Fabiá, San Vicente 22 y en todas las principales farmacias de España.

YA ES SABIDO por todos los viticultores que no hay mejor remedio contra las enfermedades de la viña que el

Azufre Gris de Biabaux

MINERAL FRANCÉS

Es un remedio infalible contra el negro de los olivos y naranjos, y preservativo eficaz contra los pulgones, hormigas y otros insectos.

Recomendamos a todos los agricultores el empleo del

AZUFRE GRIS DE BIABAUX

como único eminentemente insecticida y fertilizante.

Para informes, diríjase al Representante de la Compañía Minera de Biabaux en esta provincia, D. ANTONIO GARCIA SOLER, Avenida del Doctor Gadea, 4.—Alicante.



LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FÁBRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

Roman Bono Guarnier

ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.

Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

La Cerámica Alicantina de Hijos de Jaime Ferrer y Compañía

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en competencia con los mas económicos.

FÁBRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, núm. 39, teléfono núm. 18.

D. Alvaro intentó disculparle.
—No, hijo mío, contestó el maestro, esto que contigo he hecho por el cariño que te tiene, hubiera él hecho igualmente por un desconocido; con tal que de ello resultase crecimiento a nuestro poder y menoscabo al de nuestros enemigos.

Harto conocido te tengo: su alma iracunda y soberbia se ha exasperado con nuestras desdichas, y sólo sueña en propósitos de ambición y en medios puramente humanos para restaurar nuestro decoro.

En sus ojos todos son buenos si conducen a este fin.

En él se ofrece viva y de manifiesto la decadencia de nuestra orden.

D. Alvaro dijo entonces a su tío que pensaba partir al punto a Castilla, y el anciano se lo aprobó, no solo porque como señor menajero estaba obligado a servir al Rey en la ocasión que se ofrecía, sino también con el deseo de que los peligros y azares de la guerra que tan bien cuadraban a su carácter, le divirtiesen de sus sinsabores y penas.

Por esta vez su bandera, compañera inseparable de la del Temple, tenía que ir sola en busca del enemigo; pues los caballeros recelosos con sobrado fundamento de la potestad real, y pendientes del giro que tomaban en el vecino reino de Francia los atropellos cometidos en la persona de su maestro ultramarino y demás caballeros, juzgaron

prudente mantenerse neutrales en la guerra intestina de que iba a ser teatro la desventurada Castilla.

Al día siguiente salió D. Alvaro de Bembibre camino de Carrión con parte de su mesnada, dejando el cuidado de conducir la otra parte a Melchor Robledo, uno de sus oficiales; y su castillo, en manos de los caballeros templarios de Ponferrada.

En tanto que allá llega y se junta la hueste del Rey D. Fernando IV, forzoso será que demos a nuestros lectores alguna idea de las nuevas turbulencias que en diversos sentidos llamaban a los pueblos y a los ricos hombres, a las armas.

La familia de los Laras, poderosísima en Castilla, tenía vinculados en su casa la turbulencia y el desasosiego, no menos que la nobleza y la opulencia.

El jefe actual de este linaje D. Juan Núñez de Lara había estado largo tiempo desnaturalizado de Castilla, y entrando en ella a mano armada cuando la gloriosa reina María tenía las riendas del gobierno; pero desbaratado su escuadrón por D. Juan de Haro, cayó en poder de la reina prisionero.

Despojaronle entonces de todos sus castillos y heredades, pero poco tardaron en volverlas, y para sellar más fuertemente esta avencencia le hicieron mayordomo del rey, puesto el más aventajado y codiciado de su casa.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos a este centro de instrucción.

Primera enseñanza.—Escuela de párvulos, elemental y superior y clase preparatoria para ingresar en la segunda enseñanza.

Segunda enseñanza.—Estudios de las asignaturas para obtener el grado de Bachiller y el título de Perito Mercantil, clases preparatorias para carreras especiales; francés, inglés, caligrafía, gimnasia, música, dibujo lineal, de figura, de paisaje y adorno.

Precios.—Alumnos internos: manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios pagados por trimestres anticipados.

Idem, medio pensionistas, manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios.

Para el ingreso en el Colegio, diríjase al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

CALLE DE BAILLEN, 29.—ALICANTE